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公务员聘任制已经在试点

尹蔚民说，国务院已经批转了

我们三个部门《关于深化收入分配

制度改革的若干意见》，作出了一

些原则性规定和要求。我们有关

部门按照这些要求正在细化方

案。凡是《意见》里涉及到的，我们

都会去推行、去实施。

按照《公务员法》规定，部分公

务员职位可以实行公务员聘任制，

尹蔚民表示，现在都在进行试点。

采取聘任制主要是解决高端人才、

辅助性工作的问题，“我们正在就

聘任制公务员的问题制定相应的

办法。”

我国不存在养老金缺口的问题

养老问题始终是百姓关注的重

要问题，尹蔚民说，目前我国企业

职工的养老基金收入是1.9万多亿

元，支出是1.5万多亿元，当期结余

4000多亿元，累计结余2.3万多亿

元。他同时解释：按照社会保险法

规定，企业职工养老基金的收入包

括三个部分，第一个部分是征缴收

入，第二个部分是财政补助，第三

是利息收入。

“即使把财政补助和利息收入

扣除，去年征缴收入已达1.6万多亿

元，所以不存在缺口。”尹蔚民说。

机关单位养老保险也要改革

我们国家在企业先行推开了

社会保险制度，而且这一制度一

直在完善并向前推进。但我们的

机关和事业单位实行的是与企业

不同退休养老制度。这是两个不

同的制度。这两个制度在基本养

老金计发办法和调整办法等方面

都是不同的，所以就产生了这种

待遇差。

尹蔚民表示，对待遇差这个问

题，社会保险的主管部门已经高度

重视。我们已经连续八年调整企

业退休人员基本养老金，近几年每

年的调整幅度都达到10%。

“从长远来说，要解决这个问题

还是要推进机关和事业单位养老

保险制度的改革。”尹蔚民说，就这

一问题，去年通过的《社会保险法》

已经做了原则的规定，现在也在积

极地推进，目前已经在五省市开展

事业单位养老保险改革试点，“将

来我们在总结试点的基础上要完

善这一制度，到合适的时候会在全

国范围内推行。在这一基础上我

们再推进机关工作人员养老保险

制度的改革。

特派记者祝亮俞宝强王玉李皖婷

地址留商务部快递不给送

“目前网购还是有不少的问

题，你想问问我的经历，我确实也

经常网购。”陈德铭表示，也碰到过

一些问题，比如他在元旦前想给刚

刚3岁的小孙女买一块黑板，让她

写字画画。我想赶在元旦前送她，

所以在圣诞前一天订的货，结果到

1月5日还没有收到。

“我就查，为什么，物品到了哪

儿？到了北京的快递公司，就是第

三方物流，可为什么不送过来呢？

他们说你的地址不知道在哪里，我

说不是写着东长安街 2号商务部

吗，他们说政府部门我们不送。”陈

德铭不说这家公司的名字，便于它

以后还能改正错误。

网购遇到质量不行的问题

陈德铭说：“我也碰到过买几

样东西质量不行，比如我买了两次

擦窗器，都是靠磁力吸引的。第一

次一擦就掉下去了，第二次再买

的，说能吸到20几厘米厚的玻璃，

我那个窗大概才15厘米厚，还是不

行。我就知道其实这种擦窗器质

量没有过关。”

陈德铭表示，我国将加快电子

商务诚信体系的建立。商务部专

门有“电子商务司”，根据当前情

况，政府部门要做4件事：首先是加

快推进网购的法规与标准体系的

建立。其次需要加强执法部门之

间的沟通和协作。此外加大创新

执法的力度。最后，还要发挥社会

中介组织的作用，加强企业的自

律，净化行业的环境等等。

反对浪费是支持更好消费

中央“八项规定”出台后，中国

餐饮行业掀起反对“舌尖上的浪

费”浪潮，“光盘行动”也在两会期

间得到代表委员拥护。但有人怀

疑这样会影响中国国内消费增长。

对此，陈德铭回应说，像上海、

北京高档的餐饮消费今年确实受

到影响。但是总体而言，全国春节

黄金周期间的餐饮业和消费还是

增长了14%以上。

陈德铭说，“我们防止浪费

的做法表面上看跟消费之间有些

博弈，从长远来讲是支持更好的

消费。”

特派记者祝亮俞宝强王玉李皖婷

商务部部长网购10余天未收到货
吐槽网购遭遇：快递称政府部门不送

昨日上午，在全国人大的记者会

上，商务部部长陈德铭吐槽网购遭遇。

他说，自己也经常网购，不过有时

网购是为了摸情况。今年元旦的时候

给自己的孙女买了一块小黑板，一直

到1月5日都没收到。给物流公司打

电话，他们说地址是政府的，我们不

送。陈德铭表示，不过总体上看，网购

经历是愉快的。

深访谈

星报讯（特派记者 祝亮 俞宝强 王玉

李皖婷） 3月8日上午，中共中央政治局

常委、国务院副总理王岐山来到安徽代表

团，与代表一起审议政府工作报告。

会上，代表们就加快科技创新体系建

设、加强生态环境保护、增强文化软实力

等问题争相发表意见。王岐山不时询问

有关情况，同代表们一起深入探讨。王岐

山说，转变经济发展方式，调整经济结构，

刻不容缓，但要真正实现速度与结构、质

量、效益相统一，需要一个长期的过程。

要扩大内需，增加就业，改善民生，加快体

制机制改革和组织制度创新，充分发挥市

场配置资源的基础性作用，积极探索中国

特色新型工业化、信息化、城镇化、农业现

代化道路。

王岐山参加安徽代表团审议：

“调整经济结构，刻不容缓”

市场星报、安徽财经网联合

推出，手机扫二维码，就可以及时

掌握全国两会全景信息。

扫二维码看两会全景

人社部部长尹蔚民答记者问：

分配制度改革已进行到“细则”阶段

面对如何落实十二五规划提出的

工资收入倍增计划的问题，人社部部

长尹蔚民答记者问时表示，目前，收入

分配制度改革正在推进，已由“原则”

进行到“细则”阶段。

王岐山参加安徽团审议 新华社发

至关注


